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1. はじめに 

 本市議会は本年開催の第二回市民まつり「たなフェス 2023」へのブース出展を実施した。 

 展示内容は、「みたい、いいたい、うちの議会」をコンセプトとして、「あなたが興味を持って

いるテーマをお聞かせください」として 10 のテーマに対し優先度 1 位から 3 位までを「色別シ

ールによる投票」と、「付箋による意見募集」や「議会見学ツアー」、「子ども向け議会クイズ」、

「本市の住みやすさを 10 点満点でシールを貼り評価してもらうアンケート」を実施した。  

 

2. 「色別シールによる投票」の集計 

 「子育て・教育」、「防災・防犯」、「医療・福祉」、「交通・インフラ」、「農業」、「商業・工業」、

「文化・スポーツ」、「市民参画・地域活動」、「環境」、「その他」の 10 項目から興味のあるテー

マに優先度 1 位から 3 位の順で投票してもらった。ただし、1 位のみや 1 位と 2 位のみの方も

ある。 

＊昨年平均は、昨年の市民まつりは 2 日間の開催であったため、本年の単日開催と比較できるよう、 

 2日間の平均値としたもの。また、昨年対比と昨年関心指数は、この昨年平均を基に算出した。 

1位 5
2位 4
3位 3

順位別配点
１位 ２位 ３位

11月3日 280 199 186

昨年平均 218 188 171

昨年対比 128% 106% 109%

合計

意見数

665

49

総投票数

１位 ２位 ３位 １位 ２位 ３位 １位 ２位 ３位 １位 ２位 ３位 １位 ２位 ３位

11月3日 108 16 8 10 23 26 64 52 25 29 35 28 10 15 8

昨年平均 65 24 12 14 16 22 41 37 23 28 27 24 13 14 12

昨年対比 166% 67% 67% 71% 144% 118% 156% 141% 109% 104% 130% 117% 77% 107% 67%

合計

関心指数

昨年関心指数

比率

昨年比率

意見数

33

医療・福祉 交通・インフラ 農業

132 59

子育て・教育 防災・防犯

18 2

628 220

0

134369

157

4.9%

19.6% 8.6% 18.1% 13.8% 6.7%

3 13

22.8% 8.0% 21.9% 13.4%

603

457 200 422 320

141 92

関心指数：各テーマの投票数に対し、1 位に
は 5 ポイント、2 位には 4 ポイント、3 位に
は 3 ポイントを掛け、その総合計を関心指
数と定義しています。 

１位 ２位 ３位 １位 ２位 ３位 １位 ２位 ３位 １位 ２位 ３位 １位 ２位 ３位

11月3日 7 10 15 35 27 32 5 7 18 10 12 23 2 2 3

昨年平均 7 11 16 26 16 13 7 14 13 12 26 30 4 0 2

昨年対比 100% 91% 94% 135% 169% 246% 71% 50% 138% 83% 46% 77% 50% 150%

合計

関心指数

昨年関心指数

比率

昨年比率

意見数

6.1% 1.0%

5.5% 10.0% 5.6% 10.9% 1.1%

3.9%

127 233 130 254

9432

13342

120 379 107 167 27

26

4.4% 13.8%

商業・工業 文化・スポーツ

74530

市民参画・地域活動 環境 その他
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3. 「色別シールによる投票」の分析 

「あなたが興味を持っているテーマをお聞かせください」との名目で、10 項目に対し、興味順に

1 位から 3 位までをシールを貼って選んでもらった。 

集計方法として、1 位５点、２位４点、３位 3 点と配点し、各項目の 1 位から 3 位までの合計点が

全体に占める割合をグラフにした。 

本年の結果では、「子育て・教育」が 22.8％で最も高く、この項目への投票の約 80％が 1 位への

投票だった事からも、関心の高さがうかがえる。2 番目は「医療・福祉」の 21.9％で、1 位と 2 位の

投票が共に高かった。次に「文化・スポーツ」13.8％と「交通・インフラ」13.4％と続くが、両項目

とも 1 位から 3 位までまんべんなく得票している特徴がある。 

また、昨年のデータと見比べてみると、「子育て・教育」、「医療・福祉」、「文化・スポーツ」は若

干伸び、「交通・インフラ」は変わらず、その他の項目は下がる結果となった。 

 

〇項目別に 1 位から 3 位を合計した関心指数比較と比率比較（2023 年と 2022 年） 
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※構成比率（％）は、端数処理をしているため合計と内訳の計が一致しない場合がある。 

 

〇1 位、2 位、3 位別投票数比率と意見数比率（2023 年） 
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※構成比率（％）は、端数処理をしているため合計と内訳の計が一致しない場合がある。 

 

〇各項目別投票数（2023 年） 

 

 

子育て・教育
4%

医療・福祉
14%

文化・スポーツ
17%

交通・インフラ
15%

防災・防犯
14%

環境
12%

農業
4%

商業・工業
8%

市民参画・地域活動
10%

その他
2%

３位投票の比率

186件

子育て・教育
17%

医療・福祉
11%

文化・スポーツ
15%交通・インフラ

30%

防災・防犯
3%

環境
0%

農業
6%

商業・工業
6%

市民参画・地域活動
1%

その他
11%

ポストイット意見数
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52
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25
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１位
10
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4. 付箋による意見 

〇シール投票の項目別に意見があれば、付箋へ書いて貼ってもらうよう促した。 
（原文のまま掲載） 
 子育て・教育 

1. 子どもが第三子なのに保育料０～２歳お金がかかるのが辛いです。保育料０～2 歳も無償にし
て欲しい。 

2. 田辺中学校の生徒数が多いのに、横に公園を作る意味が理解できません。現状に合った政策を
求めます。 

3. 三山木小学校のマンモス化について、早急に改善してほしい。同志社大学の施設を借りるなど
できないか？ 

4. ひこうきこうえんにゆうぐがいっぱいほしい。 
5. 大きいこうえんがあってほしい。 
6. ファミリー層の誘致による人口増加。そのための施策をぜひお願いします。（今も良いとおもっ

てますが。） 
7. 3 人目の保育料満額はつらいです。 
8. 子どもが安心して遊べる場所が増えると嬉しいです。 
9. 本当のインクルーシブ教育に向けての取り組みをお願いします。 
10. 学童の充実を希望します。 

１位
10

２位
15

３位
8

農 業

33件

１位
7

２位
10

３位
15

商業・工業

32件

１位
5

２位
7３位

18

市民参画・地域活動

30件

１位
2

２位
2

３位
3

その他

7件
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11. 三山木小学校にブランコがほしい。 
12. がっこうが大きくなってほしい。 
13. 三山木小のマンモス化をどうにかしてほしい。地区ごとにスクールバスで市内の別の学校にふ

りわけるなどはどうですか。 
14. 三山木小の運動会をどこかでして欲しい！！ 
15. 三山木小の人数が多すぎて、通学や学校生活に不安を感じます。災害時に対応できますか？ 
16. 大きな遊具のある公園を作ってほしい。※深北緑地ぐらいの大きさ 
17. たなべしょうがっこうをでかくして。 
18. 車で行ける小さな公園があればうれしい。 

 
 医療・福祉 

1. 介護予防の充実をよろしくお願いします。 
2. 書類の保存の期間を短くして下さい。 
3. 田辺中央病院のまち時間の長さなんとかしてほしい。 

 
 文化・スポーツ 

1. 運動場など。サッカー、野球などできるように。 
2. グラウンドをもっと大きくしてほしい。 
3. サッカーじょうもっとつくって。 
4. グラウンドをもっと増やしてほしい。サッカーや野球などもっとしたい。 

 
 交通・インフラ 

1. 同前から同志社大学までエスカレーターがほしい！ 
2. 坂の上に住んでいて、お年寄りも多いのでコミュニティバスを作ってほしい。 
3. 三山木駅バスと電車の乗り継ぎが悪すぎて、45 分電車着 45 分バス発など絶対に乗れないのが

多すぎ。 
4. 市街地の歩道・信号の整備。 
5. JR の複線化。 
6. 三山木から宮津の道に途中歩道がない。 
7. 側溝にフタをつけてほしい。せまい道で車がよくだつりんしている！！ 
8. 307 のエコパーク付近歩道がない。つけてほしい。 
9. 狭い道路が多いので、広くして欲しい。 
10. 山手幹線沿いのバスを拡充してほしい。（同志社山手－一休寺－松井山手） 
11. バスの路線があることが家を買う決め手になりました。路線を維持してほしいです。 
12. 京田辺を東西に走る鉄道がほしい。 
13. 山手幹線大住付近の渋滞対策（2－4 車線等）。 
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 防災・防犯 
1. 歩道の街灯が少なく、治安が不安。 
2. 道端の草がボーボーで、自転車で走ると脚をケガしやすい。 

 
 環境 

1. 山手幹線の同志社病院前のトラックからのゴミポイ捨てをやめてほしい。 
2. 京田辺・新田辺駅前のムクドリ対策をしてほしい。 
3. 川のごみをキレイにしてください。 

 
 農業 意見なし 

 
 商業・工業 

1. TWICE のモモの出身地なので是非呼んでほしい。 
2. イオンモール誘致！！ 

 
 市民参画・地域活動 

1. 公設民営の指定管理者制度の導入。図書館、公園とか。 
2. 歩道の整備をお願いします。 
3. 図書館の開館時間を長くしてほしいです。朝 9 時～特に夏場等。 

 
 その他 

1. 学校がもっと楽しくなったらいいな。 
 

5．京田辺は住みやすいまちですかアンケート 

〇０点から 10 点まで、無段階にシールで評価してもらう。 
〇子どもに参加してもらいやすいよう、低い目線に合わせ設置した。 
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意見（原文のまま掲載） 
 日本食屋さんをふやしてほしい。 
 歩道のない所が有って（両側）電車バスが雪の為通らない事が有り、歩いて枚方まで仕事の為行きた

かった（医療関係）が行けなくて、とても残念だった。307 号線枚方市のさかいめです。 
 

6．議場見学ツアー 

「みたい、いいたい、うちの議会」のテーマのうち、「みたい」の取り組みとして、議場見学ツアーを
実施した。11 時と 13 時の 2 回実施し、各回 10 人程度の参加者を想定していたが、11 時からの部は参加
者 6 名、13 時からの部は参加者 17 名となった。 
ツアーは、スタッフ 3 名が引率し、庁舎 1 階からエレベーターを使用し、別のスタッフが待機する 6

階へ移動。その後傍聴席へ誘導し、記者席を通り、スロープを通って一旦５階通路へ出たのち、議場へ入
場し、希望者は記念撮影を行った。参加者からは、普段入れない場所の見学ができてよかった等の感想が
あり、おおむね好評であった。 

 

 

 

 

 

7．まとめ 

 市民参加型の展示を行う事で、広報広聴特別委員会の目指す「開かれた議会」を推進する事ができた。
開催日数の短縮、ブースの位置、まつり自体の出店傾向による動線の変化などから、シール投票やクイズ
などの参加人数は昨年の 6 割程度に留まったが、1 日の成果としては、昨年を上回る結果となった。ま
た、今年新たに実施した議場見学ツアーも好評であった。今回市民からいただいた 665 件の興味関心ご
とと 49 件のご意見は、今後の参考としたい。 


